

El Telégrafo.

Año II.

LA PAZ NARTES 4 DE SETIEMBRE DE 1894



“EL TELÉGRAFO”

Periódico político, comercial y literario.

SALE TODOS LOS DIAS MENOS LOS FERIADOS.

Oficina—calle de Colón N.º 84

CASILLA DE CORREOS N.º 82.

TARIFA.

PAGO ADELANTADO.

Por un año.....	Bs. 10.
Por un semestre.....	“ 6.
Por un trimestre.....	“ 3.
Por un mes.....	“ 1.50
Números sueltos á Cs.....	“ 10
Id. atrasados á.....	“ 20

El Editor

LA IMPRENTA

DE

“LA REVOLUCION”

Que tiene las mejores prensas litográficas y que dispone de tipos los más variados y elegantes, se encarga de toda clase de obras y muy especialmente de la edición de folletos y libros.

Tiene en venta:

PAPEL DE IMPRENTA,

CARTULINAS DE DIVERSOS COLORES,

Tarjetas de visita

ESCOBILLAS PARA SACAR PRUEBAS,

Maquinas para cortar lujos,

y otros materiales destinados al servicio de las oficinas tipográficas.

Se encarga de ejecutar pedidos de útiles de escritorio y de imprenta.

DIRECCIONES.

Oficina Calle de Colón N.º 84.
Casilla de Correo N.º 62.

LIBRERIA DE JOSE MARIA FARAN.

CALLE DE AYACUCHO Nos. 8 Y 10

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Grandes existencias en sus almacenes y despacho de obras de los mejores autores antiguos y modernos, recibidas directamente de España, Francia y Estados Unidos.

Papeles de toda clase y sobres de toda clase adaptados á los usos del país, rebajas especiales en las ventas por mayor.

Los detalles del surtido general de esta casa se publican en la Revista bibliográfica que distribuye gratis á quien la pide.

Trasmite encargos particulares mediante una pequeña comisión, siempre que se adelante el importe.

Remite con prontitud y esmero los pedidos que se le hagan del Interior de la República, cuando vienen acompañados, de su importe en letra y billetes de Banco, ó en su defecto, con encargos de los corresponsales de la casa.

Ajencia de la moda elegante, de la “Ilustración española” y de otros periódicos ilustrados.

Tiene en venta: vinos lejitimos españoles añejos ojen y anisados.—Esencia de vinagre.—Velas espermicas por cajas. Papeles pintados para tapizar.—Molduras doradas oleografias finas grandes.—Servicios de porcelana, loza estuches de viaje.—Sillas americanas.—Generos de lana y seda para forros de vestidos.—Casimires y paños finos de pura lana Otros muchos articulos.

HOTEL CONTINENTAL

de

Francisco Coca

PLAZA 16 DE JULIO.

Este espacioso y acreditado establecimiento cuenta cinco mesas de billar de las más modernas.

Para su elegante cantina recibe directamente los licores más finos y garantizados.

Los jóvenes dedicados al trabajo no tienen más que saborear un par de copas de sus exquisitos vinos para recuperar las fuerzas perdidas en el día.

En su espacioso salón se reúne la gente de buen tono y se encuentran las mejores relaciones de la sociedad. Todo es armonía satisfacción y agrado.

Las copas mal servidas se renuevan con otras por precios equitativos.

No se toleran indiscreciones y todos los que visitan tan inmejorable establecimiento salen con agradables recuerdos.

Se pasan verdaderas horas de goce.

Para el verano acaba de recibir cervezas de las mejores fábricas, y de las del país la acreditada cerveza Nacional y la Franciscana de la misma fábrica que tantas anemias ha curado.—La Boliviana y la famosa Pilsen.

Gente de buen gusto si quereis trataros bien, frecuentad siempre al gran.

Salón Continental

“La Nueva York”

Compañía absolutamente mútua de Seguros sobre la vida.

Domicilio social, 346 y 348, Broadway

NEW YORK

Activo efectivo.....	\$ 132.000,000	oro americano.
Total de riesgos vigentes....	“ 614.824,713	“ “
Reserva para el pago de ellos.	“ 108.439,235	“ “

Seguridad

EQUIDAD



EXPERIENCIA

Antigüedad

La NUEVA YORK—Es la Compañía de Seguros de Vida más antigua de todas las que hacen negocio en Sur América y la única puramente mútua.

Ha sido premiada en la última Exposicion Universal de Paris de 1889 con el premio más alto otorgado á las Compañías de Seguros sobre la Vida.

Expide, entre otras pólizas de ventajas reconocidas é insuperables por otras Compañías, la denominada TONTINA LIBERRIMA. Esta póliza concede facultades amplísimas respecto á viajes y residencia desde el día de su emisión, y no tiene restricción alguna respecto á ellas ni á ocupaciones por azarosas que sean después de dos años en cuya época se convierten en indisputables.

Garantiza la no caducidad de sus pólizas que, después de pagado su tercer premio anual, pueden cederse á la Compañía por un valor saldado ó por dinero al contado.

Es finalmente la única que concede seguros con DIVIDENDO MORTUORIO, sistema en que se combinan todas las ventajas arriba indicadas con la valiosísima de proporcionar á los herederos del asegurado, si este fallece, á más del valor del seguro, la devolución del importe total de los premios pagados.

E. Friedrich,
Contador.

Casilla de correo N.º 87.

Literatura, Ciencias, Artes é Industria.

Fundado con motivo de la Exposición de Chicago por el eminente literato venezolano

Nicanor Bolet Peraza

Queda abierta la suscripción para 1894, hasta 31 de marzo próximo Bs. 6 anuales, pago anticipado

Agente general para Bolivia via el señor—

José Vicente Ochoa.

Se recibe suscripciones en la Librería General del señor—

José Mariano Farfán,
p. 1 m.— M. 21

PELUQUERIA ELEGANTE DE EZEQUIEL BELMONTE.

Este acreditado establecimiento sirve con el esmero y decencia que le caracterizan.

Está situado en las tiendas del Hotel Americano, calle de Yanacocha.

Satisface el gusto mas exquisito y caprichoso de los que concurren.

JALON COSMOPOLITA

Adolfo Martinetti.

Este acreditado establecimiento situado en los portales de la plaza 16 de Julio, cuenta con un salón elegante de billares y tiene en venta un magnífico surtido de licores finos, importados directamente de España.

LUIS ERNEST

Agente comisionista y deaduana.

Puerto Perez.



1er. Jefe Gregorio Diaz.
2o. Juan M. Saracho.
3er. Samuel Barra.
Proceso Diaz.—El juez de la causa, doctor Segundino Guimel, ha diferido la apertura de los debates hasta el 1.º de octubre próximo, calculando que hasta esa fecha se desahogaran los exhortos librados a diferentes puntos de la República, para la ratificación de los testigos. Si no llegasen dichos despachos hasta entonces, por algún motivo previsto o imprevisto, es de temerse que ocurra el aplazamiento indefinido de la vista de esa causa, cuya conclusión se espera con ansia.

Horno de fundición.—Ayer se ha estrenado con gran solemnidad y éxito satisfactorio, el magnífico horno parafundir metales, construido por Mr. Pedro Dupiech, en el local del antiguo ingenio Felardo. Fue maquina de la cerámica del baltico, la señora María H. de Soux; hubo más de sesenta invitados y reinó la mas entusiasta alegría, habiendo sido debidamente cumplimentados los empresarios, señores Dupiech, Soux y Arnal, a quienes felicitamos de nuestra parte por el éxito que han obtenido. (El Tiempo)

SANTA CRUZ.

Salvado a asesinato.—El 12 del que rije, ha sido descubierto, en el bosque del Río Faray, próximo al establecimiento del señor Angel María Justiniano, el cadáver de la indígena Petrona Rojas, natural de Cordillera, que yacía pendiente de un árbol al que estaba colgada por medio de una correa. De las diligencias practicadas, se sabe que dicha indígena vivía maritalmente con Bartolomé N., quien habiendo sorprendido en flagrante delito de infidelidad a su querida, tuvo un altercado con ella, del cual resultó el con la cabeza rota por un garrotazo que le asió la dorsal. Altercado que, además, produjo la separación de ambos, habiendo dormido en habitaciones distintas. Durante la noche, los dueños de la casa en que dormía ella, no sintieron entrar ni salir a nadie; vino el día y como extrañárase la ausencia de la huésped, se pusieron a buscarla, descubriendo al fin su cadáver. Las circunstancias apuntadas y otras de mayor entidad relativas al sitio y manera con que se consumó el crimen, hacen presumir que haya intervenido mano extraña para la victimación de la infeliz, que estaba próxima a ser madre.—Se hallan detenidos: el amante Bartolomé N., el cómplice de la infidelidad y de los dueños de la casa en que durmió la extinta la última noche. De desear es que el Ministerio Público sea diligente en el cumplimiento de su deber. (La Estrella del Oriente)

DENI.

—“El Nacional” publica de cruz á fecha un remitido de don C. Melquiades Barberi.

Exterior

FRANCIA.

NOTICIAS IMPORTANTES.

ANTE EL JUEZ.

El juez de instrucción ha hecho conducir a su presencia al criminal Cesáreo Santo para interrogarlo detenidamente.

La diligencia se ha practicado en el mismo Palacio de Justicia.

El juez, adoptando un temperamento amable para ver si por la dulzura conseguía arrancar rebelaciones al asesino, empezó diciéndole:

—Vamos, Cesáreo, ¿por qué habéis querido matar al Presidente de la República? ¿Qué motivos os han impulsado? ¿Le conocíais? ¿Teníais algún agravio particular contra él? —Nada de eso —replicó Cesáreo. —Pero era un tirano, y lo he matado por eso.

El juez.—Por lo visto sois anarquista. ¿Es cierto? Cesáreo.—Sí; y a mucha honra.

El juez.—Pero aun así, ¿qué motivo inmediato os indujo á cometer el atentado? Cesáreo.—No os canséis en preguntarme sobre eso, porque siempre os dará la misma respuesta, la que di cuando me preguntaron por primera vez.

Sobre los móviles de mi acto no pienso hablar mas que ante el Jurado, que es quien ha de juzgarme. En presencia suya hablaré sin rodeos, á él le daré á conocer el móvil que me ha impulsado, y ante él explicaré las razones de mi acción.

El juez.—¿Os habrá ayudado alguien á preparar vuestro crimen: alguien os habrá sugerido la idea de cometerlo? Cesáreo.—Ninguno. He obrado completamente solo, sin incitación de nadie.

El juez.—Esa arma de que os servisteis no debe ser vuestra? Cesáreo.—Repito que no tengo cómplices. Eso es lo que queréis saber y á eso os contesto bien claro.

El juez.—¿Conocéis á alguien en Lyon? Cesáreo.—“A nadie.”

El juez.—¿No manteneis ni habeis mantenido relaciones con nadie en la población? Cesáreo.—En absoluto digo que no. Desconozco la población, aunque hace un año trabajé en una panadería cerca de Lyon, en Vienne.

LA EMOCION EN ROMA.—CONDENACION DEL ATENTADO EN LAS CAMARAS.—EN SENAL DE DUELO.

Roma, Junio 25.—En Roma ha causado profundísima emoción la noticia del asesinato de Carnot. En la Cámara de Diputados esta-

ban todos los miembros presentes y había una gran concurrencia de diputados.

La sesión se abre con un discurso del presidente del Consejo de Ministros señor Crispi.

Dice así: “No faltan las palabras para expresar todo el dolor que siento mi alma porque el asesino haya nacido en Italia.

“Pero pienso que el asesino es anarquista, y que los anarquistas no tienen patria.

“Consuélenos eso, toda vez que todo corazón italiano debe sentirse oprimido por la terrible noticia de la muerte de Sadi Carnot.

“Esta Cámara, que siente grandemente los lazos de afección con la nación vecina, se asociará al duelo universal por la pérdida que acaba de sufrir Francia.

“El Gobierno envía su más sentido pésame á la viuda infortunada y al Jefe del Gobierno francés.

“Nuestro soberano ha enviado telegramas á madame Carnot y á M. Dupuy.

“Por lo tanto, es justo que nosotros tambien, señores diputados, enviéis vuestro pésame.

“Creyendo interpretar los unánimes sentimientos de esta Asamblea, propongo que la Cámara levante la sesión.” —[Unánime aprobación].

El presidente de la Cámara, en medio de un profundo silencio y de una emoción general, tomó la palabra, diciendo así:

“La Cámara no querrá dejar pasar un instante sin expresar la profunda pena, el muy vivo dolor con los cuales ha recibido la infausta nueva del horrible atentado cometido contra el hombre que representaba con gloria a una nación que hacía cara su vida, que dejará la memoria de haber realizado una muy noble, muy alta y muy santa misión, conciliando á los pueblos, siendo especialmente entre nosotros el lazo de concordia, de afección, de amor. —(Aprobación). “Si Francia llora su pérdida, Italia siente el deber de llorarle tambien.

“Le llora cumpliendo ese deber sagrado, olvidando ante su memoria sentimientos amargos y vivos, que están en nuestros corazones como en el de todo francés.

“El duelo que siente Francia es un duelo universal.

“Para atestiguar nuestro profundo dolor, yo propongo á la Cámara el levantar la sesión en señal de duelo y confiarle el honorable mandato de expresar al jefe de la representación nacional francesa, en nombre de la representación nacional italiana, los sentimientos de la más viva pena y del dolor amargo que experimentamos hoy.

“Así tambien, ruego que me autoriceis en nombre de la nación italiana, que nunca ha olvidado los sentimientos de afecto que le unen á Francia. —(Aplausos).

“De testimoniar la expresión viva y sincera de nuestro intenso sentimiento, de la parte muy viva que tomamos en su desgracia, que consideramos como una desgracia nacional. (Grandes muestras de aprobación).

“Someto esta proposición á vuestro voto. (Muy vivos aplausos).”

Todos los diputados se ponen en pié y levantan las manos en señal de aprobación.

EL REY HUMBERTO

Lyon, junio 25.—Se han recibido gran número de telegramas de pésame, figurando entre ellos el del Presidente del Consejo de Ministros de Grecia, el del Ministro de Negocios Extranjeros del Haya, de los diputados de Cete d'Or, del gobernador general de Arjeja, etc.

El más notable y expresivo de todos los recibidos, es el de rey Humberto de Italia, cuyo texto es como sigue: “El acto execrable que ha urdido á Francia al jefe del Estado, cuya personalidad gozaba de universales simpatías y del respeto de todos, me ha herido en lo mas íntimo de los sentimientos de mi corazón.

El día consagrado hasta ahora para las dos naciones por una gloria común, las reúne hoy en un duelo común tambien.”

EL ÚLTIMO DISCURSO DE CARNOT

Lyon, junio 25.—Después de su visita á la Exposición, el Presidente de la República francesa, M. Carnot, se dirigió de nuevo al palacio de la Cámara de Comercio, en donde se le obsequiaba con un banquete de mil cubiertos, organizado y preparado por el Municipio de Lyon.

M. Carnot, respondiendo á las oraciones que habian sido leídas en su honor, dijo:

banquete, y especialmente al brindis del alcalde de Lyon, pronunció un discurso, que fué aplaudido con entusiasmo en distintas ocasiones y celebrado al final con grandes ovaciones.

Hélo aqui: “Yo recuerdo, señores,—comenzó diciendo M. Carnot—que en una fecha memorable, hace hoy poco menos que siete años, en un momento en que habia de determinarse por medio del sufragio universal la solución de una crisis política de extraordinaria importancia, el pueblo de Lyon dió ejemplo elocuente de su amor á la Constitución del Estado, siendo él su más decidido sostenedor.

Aquel ejemplo y aquel apoyo valiosísimo, quedarán como recuerdos inefables en el corazón de los defensores de la República francesa.

Recuerda hoy esta ciudad industrial, con su Exposición, la última, grande y extraordinariamente espléndida Exposición Universal de París.

No puedo olvidar tampoco aquella magnífica explosión de vuestros sentimientos con que recibisteis á los marinos rusos, iniciando la unión de los grandes pueblos, que es garantía firme y segura para la paz internacional. (Aplausos)

Paris y la Francia entera hoy, hacen votos porque el éxito de la Exposición de Lyon sea el éxito de un gran pueblo, que se afana por su propio bienestar.

Emoción vivísima y alegría profunda he sentido, señores, durante las horas en que he pasado revista á las fuerzas industriales y comerciales, que tan espléndidamente mostráis en ese certamen.

Yo doy las gracias al pueblo por su noble ejemplo que, sin duda alguna no será perdido en nuestra querida Francia, para asegurar la unión de todos sus hijos y marchar incesantemente por el camino del progreso y de la justicia, dando ejemplo de sus virtudes al mundo, (grandes y estrepitosos aplausos. Ovación extraordinaria.)

EL CADÁVER DE CARNOT.—SAQUEO.

Lyon, junio 25.—Acababa de realizarse el transporte del cuerpo de Carnot despues de las oraciones que rezó el arzobispo.

El ataúd fué colocado sobre un arnés de artillería.

Todas las autoridades siguen el cuerpo. Inmensa muchedumbre sigue la carreta, descubiertas las cabezas, arrojándose muchos de los presentes á medida que adelanta el cortejo. La masa popular se sobrecita, profiriendo gritos desaforados de “Venganza! Venganza!”

A pesar de los esfuerzos inauditos de la policía, grandes masas se ponen en marcha hacia el primer distrito, saqueando cuantas tiendas ó almacenes encuentran al paso, cuyos letreros ostentan apellidos extranjeros.

En el centro de la ciudad el pueblo fuerza la puerta del gran café Esrou y le saquea.

Llegan escuadrones de coraceros que logran despejar la carrera.

RIÑA SANGRIENTA.

Tolón, junio 25.—Ha estallado en este puerto sangrienta riña entre la tripulación de un barco francés y trabajadores italianos empleados en descargar la mercancía del mismo.

Uno de los italianos profirió soez blasfemia contra la memoria de Carnot y un marinero francés le abrió la cabeza de un palo.

Los italianos sacaron las navajas, pero pudieron ser desarmados, y en cuanto al herido, fué trasportado moribundo al hospital.

La policía y fuerzas de marina tuvieron que sostener, á duras penas, á la muchedumbre que pretendía lynchar á los italianos.

Crónica.

De edición La no devolución del adjunto ejemplar hasta el día 6 del presente, indicará la aceptación.

La tarifa fijada es la siguiente:

Por un año B. 10
“ semestre “ 6
“ trimestre “ 3
“ un mes “ 1.50

El Editor. AVISO.

Se desea vender la espaciosa casa de la calle Linares de esta ciudad propia del suscriptor, sin gravamen de ninguna clase y sumamente barata.

cualquier industria y muy apropiado para panadería.

Las personas que deseen comprarla pueden aproximarse á la casa N.º 83 calle del Comercio.

Bzequiel Zuazo.

Sentencia.

A decir de la cronica escandalosa, el día lunes debió llegar la sentencia contra los señores Babia, Chavez y Vela—quiz por los sucesos de Abril. Ya veremos de azul y oro á nuestros acusadores.

Aproposito.

Nuestro editor ha presentado el día 3º el libro de garantías, resultando que la relación hecha de la fuga de las Monjas está suscrita por el ilustrado cuerpo de redacción de “El Telégrafo” ¿Conocen ya los titulados ofendidos á los que redactaban “El Telégrafo”?

Bien, muy bien; pero suponemos que tambien se activarán las declaraciones de las monjas, interrumpidas, no sabemos por qué causa.

Se dice.

Qué hay ofertas en Santiago de Huata para comprar una propiedad con rebaño. Los interesados son pastores, pero qué pastores que si fueran reyes pastearian sus ovejas á coche.

Se dice que dos pajaros que han tomado el vuelo á Lima llevan maletas bien repletas; pero ni esas norajitas de la China conseguirán.

Se dice que Fulano y Mengano serán intendentes, y tantos diceros están á punto de trastornar á los cronistas.

Señora Adela de Pinto.

La respetable señora Adela de Pinto se encuentra enferma, deseamos su pronto restablecimiento.

A Mollendo.

Con dirección á Mollendo, y con el objeto de tomar algunos baños de mar, han marchado hoy por la carretera las señoras Delicia de Dueñas y Elicene de Navarro; les deseamos feliz viaje.

Sensible perdida.

Hoy ha dejado de existir la estimable y bella señorita María Pinto en el Colegio de los Sagrados Corazones. Consideramos esto como una sensible perdida, no solo para su familia, sino para la misma sociedad peceña que ve marchitarse la flor mas bella de su vergel.

Damos un sentido pesame á nuestro amigo, Abelino Pinto, Diputado por Carangas y participamos á todos los amigos que mañana á h. 9 á m. se trasladará los restos de la extinta al Cementerio General.

Gauge.

Hemos recibido “El Observador” que se publica en Oruro en calidad de diario.

Saludamos atentamente al colega, deseando que sus labores sean beneficiosas y útiles al país.

“El Telégrafo”.

Nuestra hoja periodística que tantas muestras de simpatía ha recibido del público debido á la elevación de su carácter, saldrá desde el presente numero diariamente para servir así mejor los intereses de Bolivia.

El cuerpo de redacción se compone de los siguientes escritores: Sabino Pinilla, actualmente ausente en Sucre, donde ejerce sus altas funciones de diputado por La Paz, Rodolfo Soría Galvarro, Adolfo Ortega tambien en Sucre, Luis P. Ampuero, Julio Cesar Valdes y Pedro Kramer B.

Cuenta con la colaboración de respetables caballeros, y con la ayuda de inteligentes correspondientes en el interior y exterior de la República.

Signiando la senda que se ha trazado no descenderá “El Telégrafo” hasta la personalidad y en los casos en que tuviera que enloquecerse en una discusión, esta será llevada con toda seriedad y con el deseo de que de la contro-

En cualquier caso debe renovarse en el presente año el personal de las Cortes de Distrito.

Muy delicado es este acto, pues se trata nada menos que del honor y de la fortuna de los ciudadanos bolivianos cuyos derechos y cuyas personas deben estar garantizadas por las leyes civiles y penales.

Los magistrados en cuyas manos se encuentran depositadas funciones tan importantes como son el discernir la justicia, tienen que ser no solo personas competentes, sino tambien, y sobre todo, de una probidad reconocida.

No queremos indicar ningún nombre pero sí deseáramos que nuestros representantes se fijen en todas las personas capaces de desempeñar estos puestos sin tener en cuenta el caracter político ni el que se encuentren apartados de la ajitada vida pública.

El río de La Paz.

Este párrafo es dirigido á los señores ingenieros.

De tiempo atrás vemos que todos los años nuestro Municipio tiene que gastar fuertes sumas en el arreglo de los puentes y en la refacción de calzadas; igualmente los propietarios que tienen la desgracia tener una casa sobre el río tienen que gastar en el reparo anual de las calzadas. Es debido esto á varias causas, siendo las principales: la gradient del río y por consiguiente la impetuosa rapidez de sus aguas, la falta de grandes pedrones que resistan la corriente del río y el continuo descenso del cauce.

En una revista científica del exterior hemos leído un metodo de suspender el cauce y niveles paulatinamente que lo vamos á decir: de diez en diez metros de distancia se claván dos fuertes postes de hierro los que se unen por cadenas que se eleven muy poco del cauce, de modo que cuando la corriente del río arrastra, piedras éstas se detienen en el obstáculo que encuentran acumulándose en seguida allí la arena y piedrecillas. Los postes pueden con estudio multiplicarse anualmente y ver la distancia que deben guardar entre sí.

Con este método muy generalizado en Suecia, Escocia, Noruega se ha conseguido dominar la impetuosidad de los rios; en La Paz son pocas las cuerdas que atraviesa el río y no sería grande el costo de estos trabajos, consiguiéndose no solamente salvar los puentes que se necesitan reparar continuamente sino que nivelando el cauce la corriente no sería poderosa.

p. José Lopezra.

Este respetable sacerdote ha dejado de existir dejando un vacío en nuestra sociedad, paz en su tumba.

AVISO.

Juan Mas, comora toda clase de publicaciones referentes á Municipalidades, ofreciendo pagar buen precio.

Se le encontrará de horas 8 á 10 á m. en la casa N.º 43 de la calle del Teatro y de 12 á 5 p. m. en la Secretaría del H. Consejo Municipal

LaPaz, gosto 30 de 1894.

Telegrafos Nacionales de Bolivia
Nueva tarifa para telegramas.

La Paz a Laja y Desaguadero Bs. 0 50 cts. de 1 a 10 palabras y 25 cts. por cada fracción de 5 palabras.

La Paz a Puno Bs. 0 80 cts. de 1 a 10 palabras y 4 cts. por palabra excedente.

La Paz a Lampa, Cuzco, Arequipa, Mollendo, Moquegua, Ilo, Sama, y Quilca, 10 palabras, Bs. 1.00 y 5 cts. por palabra excedente.

La Paz a Tacna ó Arica, 10 palabras, Bs. 1.50 y 7 cts. por palabra excedente.

CABLEGRAMAS

Por cada palabra que no exceda de diez letras

Table with 2 columns: Destination (To England, France, Germany, etc.) and Rate (Bs. 4.37, 0.57, 0.94, etc.)

José Felipe Arrodo

Agente.

Febrero 12 de 1894.

SEMILLAS

Acaba de llegar un gran surtido de semillas de la casa Vilmorin-Andrieux...

N.º 49 Calle del comercio N.º 49 Casa del señor Bilbao Albornoz... Septiembre 17 del 93.

AVISOS NUEVOS.

J. TOMAS PABON

Abogado—Chirinos 42 Horas de consulta de 8 a 10 a. m. de 11 a 3 p. m.

Atiende personalmente todos los asuntos que se le encomiendan

Se encarga de cobrar y ejecutar toda clase de cuentas y documentos, corriendo de su cuenta los gastos judiciales Asiste a debates tribunales correccionales.

Defiende gratis a los pobres y les proporciona el papel.

Se encarga de hacer pedidos de pertenencias menores y estradas gobernales. Compra toda clase de estampillas usadas, pagando los mejores precios.

Tiene una gran calidad de estampillas raras y atiende los pedidos que le hagan del interior de la República con toda puntualidad.

LAVANDERIA FRANCESA

—De la Señora—

J. P. DE A NOMAL, Calle de Pichincha N.º...

Este establecimiento se encarga de toda clase de servicios concernientes a su profesión. La puntualidad y esmero con que siempre sirve, le han hecho acreedora al concurso del público en todos los países donde ha residido.

PREVENCIÓN

El suscrito previene a sus deudores que arreglen sus cuentas en el término de 15 días a partir...

En caso contrario se verá obligado a cobrarles por la prensa sin perjuicio de la vía ejecutiva.

La Paz, 20 de Octubre de 1893 Santos Aspiazu

La Equitativa

DE LOS ESTADOS UNIDOS

Sociedad de Seguros sobre la Vida.

The Equitable Life Assurance Society of The United States.

Balance en 31 de diciembre de 1892

Activo... \$ 169,56,396.90 Reserva para el pago de todas sus pólizas existentes... \$ 136,689,646 57

Sobrante sobre la Reserva... \$ 32 366,750.33 oro Suma pagada por—"La Equitativa" desde que se estableció en 1859 hasta el 31 de diciembre de 1892 por muertes y pólizas dotalas vencidas... \$ 205,280,226.00 "

"La Equitativa apesa" de ser la sociedad de seguros de vida, de mas reciente fundación, tiene un Sobrante que es casi el doble de cualquiera otra, goza de mayores ingresos, posee una suma mas gruesa de seguro vigente, y realiza anualmente una cantidad mayor de nuevos negocios que ninguna otra Compañia de Seguros de Vida en el mundo entero.

Teniendo "La Equitativa" mayor Sobrante que ninguna otra Compañia sus dividendos son insuperables.

BANQUEROS de la Compañia en Bolivia: V. Farfán y C.º Unicamente los señores V. Farfán y C.º ó sus representantes están autorizados para percibir premios.

Gerente en el Perú y Bolivia—Joaquín Goñoy.—Lima. Agente General en Bolivia:

Eduardo R. Carrera,

La Paz. Hotel Guibert cuarto N.º 9

SOLAR Y C.º

Agentes de Aduana.

Comisionistas y Consignatarios Plaza de San Francisco, Casa del Sr. Antonio L. Perez)

FORTIFICA LOS PULMONES.

ZINACANTEPEC, MEX. MEXICO, Junio 5 de 1891.

Señores SCOTT & BOWNE, Nueva York. Muy Señores míos:—Tengo la satisfacción de manifestar a Uds. que durante dos años que llevo en esta población, he notado que es verdaderamente sorprendente el consumo que de su famosa Emulsión Scott se hace en mi establecimiento.

Lo que me complace en comunicarles para dar a Uds. las gracias en nombre de tantos pacientes que se han salvado del uso del maravilloso invento de Uds. Sin mas soy su afino. S.S., Dr. TIRSO M. VELEZ, Profesor de la Facultad de Medicina de México.

Testimonios a millares como el anterior, recibidos de todas partes del mundo y autorizados por las principales autoridades medicas proclaman en todas los idiomas las excelentes propiedades de la

EMULSION DE SCOTT

de ACEITE PURO de HIGADO de BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA PARA CURAR RADICALMENTE

La Tisis, La Anemia, La Debilidad General, La Escrófula, El Reumatismo, La Tos y Resfriados, El Raquitismo en los Niños

Recomendada por los principales médicos del mundo entero. REHUSEN LAS IMITACIONES. DE VENTA EN TODAS PARTES.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK. El parabe poroso "Excelsior" de Scott & Bowne es el mejor.

SE COMPRA.

La persona que desee vender puede verse con Samuel Pizarroso G., Calle del Mercado N.º 88.

JULIO CARRASCO

Abogado.

Ofrece al público sus servicios profesionales se le encontrará en su bufete desde h. 11 a m. a h. 3 p. Calle de Ballivian N.º 12.

GUIA GENERAL POR ER...



DISTANCIA DE LAS CAPITALS...

Table with 9 columns: City (Sucre, Potosí, Tarija, Cochabamba, Santa Cruz, Oruro, La Paz, Cochabamba) and 8 columns of distances.

Por la vía de Santa Cruz

Por la id. de Tupiza.

Itinerario ó distancia de una a otra posta, etc., en toda la República.

De Sucre a La Paz.

De Sucre a Potosí.

Table with 2 columns: Leguas and 2 columns of routes (De Sucre a Mamaguasi, De Sucre a Calera, De Sucre a Cochabamba).



SASTRERIA ELEGANTE

DE

LORENZO VERASTEGUI

Este acreditado establecimiento tiene constantemente en venta un gran surtido de ropa hecha de telas finas; abrigos de última moda para invierno y media estación; mafarlanes sobretodos con capilla forrados en seda, capas españolas.

Recibe con frecuencia de las mas acreditadas fábricas francesas, paños y casimires de primera calidad.

Los trabajos se entregan con puntualidad y esmero a los interesados.—Calle del Comercio, N.º...

HOTEL LIEUTAUD.

La Paz Bolivia

[ANTES PLAZA "16 DE JULIO"]

Calle del Illimani, Nos. 3, 5 y 7—Frente al correo

Este establecimiento ofrece a sus favorecedores todas las condiciones de un hotel de primera clase.

Cuartos para caballeros—Habitaciones para familias,—Gran salón de billares

Cantina bien surtida—Servicio esmerado, y sin competencia

La mejor comida de La Paz

TIPOGRAFIA DE LA REVOLUCIÓN—CALLE DE COLÓN N.º 84.